

BAB V

PENUTUP

5.1 KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan serta temuan-temuan di lapangan, maka penyimpulan akhir tentang Implementasi Program BUMDes (Badan Usaha Milik Desa) di Desa PoIohungo Kecamatan DuIupi Kabupaten Boalemo secara umum mulai berjalan dengan baik, dilihat dari berjalannya beberapa program utama BUMDes.

Implementasi program BUMDes di Desa PoIohungo secara umum sudah berjalan dengan baik. Hal ini dapat dilihat berdasarkan dari berjalannya program-program utama BUMDes secara baik. Meskipun, program BUMDes ini belum sepenuhnya berjalan optimal karena ada beberapa hal yang harus lebih diperhatikan untuk diperbaiki, namun tujuan dari Kebijakan Program BUMDes di Desa PoIohungo berdasarkan Peraturan Desa No. 7 Tahun 2013 188 tentang Pengelolaan dan Pelaksanaan BUMDes yaitu, Meningkatkan perekonomian Desa PoIohungo, meningkatkan pendapatan asli Desa PoIohungo, Meningkatkan pengolah potensi desa sesuai dengan kebutuhan masyarakat Desa PoIohungo dan Menjadi tulang punggung pertumbuhan dan pemerataan ekonomi Desa PoIohungo.

5.2 SARAN

Berdasarkan kesimpulan yang peneliti kemukakan di atas, maka saran dari peneliti adalah:

1. Melakukan kerjasama yang baik dengan perusahaan dan pengembang. Sebagai desa yang berada di tengah-tengah kota berkembang, desa harus bisa memanfaatkan hal ini untuk bisa melakukan kerjasama dengan para pengembang untuk bantuan dana

2. bentuk CSR maupun bantuan kerjasama yang lain. CSR juga bisa dilakukan dalam bentuk tunai dan bentuk barang, yang tentunya hal ini akan membantu pelaksanaan program BUMDes di Desa Polohungo dan juga perlu diadakan pelatihan juga bagi para pelaksana operasional BUMDes agar mereka lebih mengenal teknologi dengan lebih baik lagi, dan tentu ini akan sangat membantu pelaksanaan BUMDes.
3. Meningkatkan pengelolaan BUMDes dengan menggunakan manajemen yang baik sehingga data yang ada tidak tercecer dan tersimpan rapi dalam dokumen penting BUMDes. Sehingga saat data tersebut dibutuhkan akan mudah dicari dan mudah dalam membuat laporan pertanggungjawaban.
4. Meningkatkan dan memperkuat pola komunikasi antara Lembaga Desa dengan melakukan pertemuan rutin bulanan atau tri wulan untuk membahas perkembangan BUMDes sehingga perkembangan BUMDes dapat diketahui oleh segala pihak yang ada di Desa Polohungo.
5. Melakukan sosialisasi lebih intensif lagi agar masyarakat desa bisa mengetahui program BUMDes yang dilaksanakan oleh BUMDes sehingga tidak ada kesalah fahaman antara masyarakat dan Pemerintah Desa. Selain itu perlu diadakan sosialisasi pula kepada desa-desa di Kabupaten Boalemo, agar desa yang belum mengerti BUMDes bisa faham dan tertarik untuk mendirikan BUMDes di Desanya.
6. Agar lebih meningkatkan pendapatan BUMDes agar ada pemasukan untuk kas Desa Polohungo sehingga peran BUMDes Mandiri Polohungo lebih terlihat sebagai badan usaha di Desa Polohungo.

DAFTAR PUSTAKA

Aanderson (1975) dalam Parsons (2008:464) menyatakan kebijakan dibuat saat sedang dan diatur saat sedang dibuat.

Metter dan Horn, yang mempengaruhi kinerja kebijakan publik tersebut adalah sebagai berikut (Agustino, 2008:142).

Daniel Mazmanian dan Paul Sabatier (Agustino, 2008:144) Model implementasi kebijakan publik yang ditawarkan Mazmanian dan Sabatier disebut dengan *A framework for Policy Implementation Anlysis*.

Edward III dalam Agustino (2008:149) menemakan implementasi kebijakan publiknya dengan *Direct and Indirect Impact on Implementation*.

Merilee S. Grindle dalam pengukuran keberhasilan (Agustino 2008:154)
Brian W. Hogwood dan Lewis A. Gunn R. Nugroho *Public Policy* (2011:630) Hogwood dan Gunn (1978),

Weimer dan Vining Analisis kebijakan publik (Subarsono, 2010:103),

Thomas R. Dy (2013) pendekatan kualitatif

Manikam (2010:19) Badan Usaha Milik Desa (BUMDes)

Sugiyono Kerangka berfikir (2008:60), dan (2008:65)

Suharyanto Hastowiyono dalam buku Pelembagaan Badan Usaha Milik Desa Dantika Ovi Era Tama dan Yanuardi, M.Si yang berjudul Dampak Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) di tahun 2013

Metter dan Horn, yang mempengaruhi kinerja kebijakan publik tersebut adalah sebagai berikut (Agustino, 2008:142).